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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 240 
 

Giovedì 20 agosto 2020 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 dello 

Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio 

Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito dell’emergenza 

sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone; Valter Giovanelli; Andrea 

Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine Kirchlechner; Elena Poli 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 239 

2. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

3. Regolamento gare 2020 modifica punteggio finale Coppia Italia   

4. Esame ed approvazione atti amministrativi: proposta modifica parametri contributi Trofeo 

delle Regioni e relativa applicazione 

5. Aggiornamento esame convenzioni/contratti in scadenza e futuri 

6. Aggiornamento, discussione e definizione protocollo per l’uso del marchio FISO  

7. Tesseramento: esame proposte commissione e definizione modifiche al regolamento 

8. Revisione protocollo per lo svolgimento delle competizioni di Orienteering 

9. Proposta iscrizione a Techsoup 

10. Aggiornamenti attività Commissione TrailO 

11. COMOF: relazione del delegato ed eventuale candidatura per il consiglio 2022-26 

12. Presentazione nuovo programma gruppo C-O Elite da parte del responsabile di settore 

 

Il Presidente apre alle 17:10 la riunione del Consiglio Federale della FISO. 

 

1. Approvazione verbale CF 239 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 239 del 5 agosto 

2020 (DF 59/2020). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente comunica al Consiglio Federale che a causa della discrepanza nello Statuto tra 

l’art.12.23 e l’art. 37 del medesimo Statuto si deve procedere ad annullare la convocazione 

dell’Assemblea Regionale Straordinaria Elettiva del 10 settembre del Comitato Veneto e a 

riconvocarla. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità la convocazione dell’Assemblea 

Regionale Straordinaria del Comitato Veneto per il giorno 15 ottobre presso il Crowne Plaza di 

Padova (DF 60/2020). 
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Anesi informa sulla disdetta avuta dall’albergo che avrebbe ospitato gli atleti della C-O durante il 

raduno del 21-23 agosto in Val di Non e della necessità di trasferire la sede del raduno a San 

Martino di Castrozza con garanzia da parte dei tecnici, che verrà rispettato l’obbligo degli atleti di 

allenarsi solo in zone di bosco e divieto di allenamento in paese, in quanto zona di embargo per i 

Campionati Italiani Sprint di Corsa Orientamento che si disputeranno nel 2021. Il Presidente 

conferma che parteciperà nella giornata di sabato 20 al raduno in Primiero e sul Renon. 

 

I Consiglieri vengono informati sull’importo delle tasse gara derivanti dal meeting internazionale 3 

Peaks del 7-8 agosto u.s.. 

 

Il Presidente conferma la firma dell’assicurazione aggiuntiva per le squadre nazionali che decorre 

dal 17 agosto u.s. 

 

Per la squadra nazionale della MTBO si sono dovuti prenotare nuovi voli per la trasferta di inizio 

settembre in Finlandia, causa cancellazione da parte della Ryanair dei voli precedentemente 

prenotati. 

 

Il Consiglio Federale viene aggiornato sulla richiesta pervenuta al Presidente, da parte di un 

Presidente di Società, di essere maggiormente informato sulla questione della nomina del Delegato 

Pugliese. Il Consiglio Federale ribadisce la necessità di instaurare in Puglia una collaborazione tra 

Delegato e Società, che porti nel più breve tempo possibile alle elezioni del Comitato anche in vista 

dell’importante evento internazionale del Campionato del Mondo Master 2022. 

 

Il Presidente inoltre a tutti i Presidente e Delegati Regionali ha chiesto una relazione che gli 

permetta di capire meglio la loro realtà ed eventuali margini d’aiuto. 

 

Il Consiglio considera poi le varie ipotesi per prevedere la presenza di un medico durante le trasferte  

ed i raduni delle squadre per garantire al meglio la sicurezza degli atleti. 

Il Consigliere Carbone propone che il personale medico possa magari essere diviso per zone 

geografiche anche per limitare i costi. 

Christine Kirchlechner ribadisce l’importanza di avere ai raduni la borsa del kit di pronto soccorso e 

che ci sia oltre al defibrillatore anche il personale qualificato per l’uso. 

Il Consigliere Bettega porta l’esempio della sua Società che ha formato due suoi atleti all’utilizzo 

del defibrillatore. 

Anesi propone di pensare ad una soluzione che garantisca gli atleti e tranquillizzi i genitori. 

 

Le comunicazioni del Presidente proseguono con l’informazione dell’incontro del 21.9 a Ronzone 

per la visita al museo dedicato a Vladimir Pacl anche in vista della realizzazione di un libro a lui 

dedicato. 

 

Ultime due avvisi: il Consigliere Carla Gobbetto è impegnata a seguire il procedimento per il 

recupero del credito della vicenda dei gonfiabili; ed infine l’ufficio stampa sta preparando la rivista 

Azimut Magazine, l’uscita prevista è per fine settembre.  

 

3. Regolamento gare 2020 modifica punteggio finale Coppia Italia   

 

Il Consigliere Fabio Hueller presenta il regolamento gare CO 2020 (allegato n.1) rivisto con 

l’aggiornamento del calendario e la rivisitazione della Coppa Italia con il punteggio raddoppiato 

nell’ultima prova. 

Il Consiglio Federale delibera (con osservazione di non condividere del tutto le motivazioni del 

raddoppio del punteggio finale da parte di Adriano Bettega che quindi si astiene) l’approvazione del 

Regolamento gare CO 2020 con la modifica del punteggio raddoppiato nell’ultima prova di Coppa 

Italia (DF61/2020). 
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4. Esame ed approvazione atti amministrativi: proposta modifica parametri contributi 

Trofeo delle Regioni e relativa applicazione 

 

Il Consiglio Federale esamina le proposte elaborate da Gianluca Carbone con Daniele Guardini e 

quella di Adriano Bettega, per il calcolo del riparto del contributo di euro 10.000 ai Comitati e alle 

Delegazioni che partecipano alla manifestazione del Trofeo delle Regioni, tenendo conto sia delle 

spese di viaggio (considerando la distanza dal capoluogo di Regione al centro gare) che delle spese 

di alloggio (condizionandola al pernottamento nella struttura convenzionata), 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la distribuzione del contributo complessivo 

di euro 10.000 messo a bilancio nel 2020 e spettante ai Comitati e alle Delegazioni per la 

partecipazione al Trofeo delle Regioni prevedendo la proporzione del 40% per la distanza e del 

60% per il pernotto in base agli iscritti e senza considerare gli accompagnatori. I Comitati e le 

Delegazioni avranno facoltà di decidere come distribuire tale contributo alla loro rappresentativa. 

Tale criterio di calcolo varrà anche per i prossimi anni. (DF 62/2020). 

 

5. Aggiornamento esame convenzioni/contratti in scadenza e futuri 

 

Il Consigliere Gobbetto presenta al Consiglio la sua relazione sulle convenzioni in scadenza; il 

Consiglio condivide l’opportunità di elaborare una convenzione tipo/standard che possa tutelare al 

meglio la Federazioni ed il suo marchio. Altresì condivide quindi l’opportunità di disdire tutte le 

convenzioni in scadenza con la prospettiva di riattivarle in base all’effettiva utilità per la 

Federazione, stipulandole successivamente con un nuovo modello di convenzione. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti di procedere alla disdetta delle 3 

convenzioni in scadenza con Scuola Italiana Nordic Walking; Federazione Italiana Ciclismo e CNS 

Libertas con la procedura suggerita di un previo contatto per avvisare e proporre una modifica dei 

termini (DF 63/2020).   

 

6. Aggiornamento, discussione e definizione protocollo per l’uso del marchio FISO  

 

La Responsabile della Commissione Legale Carla Gobbetto illustra al Consiglio le slide della sua 

presentazione sulla situazione attutale dell’uso del logo FISO, dalla quale si evince che ci sia molta 

confusione mancando delle linee guida. Il Consiglio condivide di procedere predisponendo una 

lettera dettagliata sull’uso del logo FISO, CONI e IOF da inviare alle Società, Comitati e 

Delegazioni, elaborando un protocollo sull’uso del logo della Federazione e prevedendo una grafica 

che sia comune a tutti gli Organi Territoriali. 

 

7. Tesseramento: esame proposte commissione e definizione modifiche al regolamento 

 

Il Consigliere Carbone aggiorna sul contatto avuto con l’assicurazione che ha confermato che per le 

modifiche ai tesseramenti non sussistono impedimenti assicurativi neppure per l’attività ludico-

motoria (allegato n.2). Il Consiglio Federale approva all’unanimità la procedura per elaborare la 

nuova proposta dei tesseramenti riaggiornando al prossimo Consiglio Federale la situazione per 

essere pubblicata (DF 64/2020). 

 

8. Revisione protocollo per lo svolgimento delle competizioni di Orienteering 

 

Il Consigliere Stefano Bisoffi presenta la revisione del protocollo FISO per lo svolgimento delle 

competizioni di Orienteering elaborato con Christine Kirchlechner. Il Protocollo dovrà anche essere 

inviato oltre che a tutte le Società affiliate anche agli Enti di Promozione e pubblicato sul sito 

istituzionale. Il Consiglio Federale approva all’unanimità la revisione del protocollo FISO per lo 

svolgimento delle competizioni di Orienteering che è parte integrante della delibera stessa 

(DF65/2020). 

 

Il Consiglio Federale alle ore 20.45 si interrompe per riprendere il giorno 22 agosto alle ore 12:00 

a Baselga di Pinè in presenza ad eccezione dei consiglieri Stefano Bisoffi, Daniele Guardini e 

Christine Kirchlechner presenti in videochiamata. 
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9. Proposta iscrizione a Techsoup 

 

Il Consigliere Daniele Guardini informa il Consiglio che è possibile l’iscrizione a Techsoup in 

quanto la Federazione è un ente no profit, si procederà quindi con una prima fase che consisterà: 

nell’iscrizione, in un sondaggio sul metodo di lettura da parte dei Comitati e delle Delegazioni delle 

mail con dominio fiso, nella richiesta di un preventivo del costo per l’eventuale migrazione della 

posta elettronica e nell’interfacciarsi con la Segreteria per la valutazione dell’effettiva valutazione 

dei vantaggi operativi. 

 

10. Aggiornamenti attività Commissione TrailO 

 

Il Consigliere Guardini come referente della Commissione aggiorna il Consiglio sul programma e 

sul preventivo di spesa dell’attività del settore TrailO 2020 illustrando con una presentazione in 

PowerPoint (allegato n.3): la struttura del settore TrailO, gli obiettivi del mandato del settore, le 

trasferte da agosto a settembre, gli obiettivi della Squadra Nazionale Open e della Squadra 

Paralimpica. Per la promozione si cercherà di concludere il biennio di programmazione riguardo ai 

corsi rivolti al mondo scolastico, ai tecnici FISO, al CIP e all’INAIL. Si punterà, in collaborazione 

con il CIP, a promuovere ogni iniziativa che miri a praticare il Trail-O con l’obiettivo primario di 

accrescere il numero di tesserati Paralimpici. Il CIP ha destinato un contributo di euro 1.500,00 

destinato ai contenuti digitali per gli istituti e per questo la Commissione vorrebbe produrre un 

opuscolo/video illustrativo per la presentazione della disciplina ai non addetti ai lavori e uno per la 

promozione e formazione rivolto a insegnanti e tecnici FISO. 

Il Presidente Anesi prende atto della relazione e ringrazia Guardini per l’ottimo lavoro. 

 

11. COMOF: relazione del delegato ed eventuale candidatura per il consiglio 2022-26 

 

Il Consigliere Guardini informa il Consiglio, in qualità di consigliere del COMOF, sulla riunione 

del Consiglio COMOF del 6 agosto 2020 tenutasi in videocall. 

In autunno si svolgerà l’Assemblea Generale COMOF con elezione di due membri del Consiglio, il 

Consiglio valuta l’opportunità di candidare un secondo membro italiano (o nell’Assemblea 

straordinaria per questo mandato o per quella del mandato 2022-2026) nel Consiglio del COMOF in 

previsione dell’opportunità di organizzare l'edizione degli MCO nel 2024 e dell'inserimento 

dell'Orienteering ai Giochi del Mediterraneo di Taranto 2026. 

Il Consiglio chiede una preventiva verifica dello Statuto del COMOF sulla possibilità di avere due 

consiglieri della stessa nazione e sull’eventuale spesa da sostenere dalla Federazione per le trasferte. 

 

12. Presentazione nuovo programma gruppo C-O Elite da parte del responsabile di settore 

 

Il Consigliere Valter Giovanelli relaziona sulla modifica all’organigramma del settore della C-O 

dovuto alla rinuncia da parte del tecnico Alessio Tenani di seguire il Progetto Sprint e alla richiesta 

di Stefano Raus di non essere più il coordinatore ma rimanere tecnico per seguire meglio la Squadra 

Nazionale Giovanile facendosi anche carico di seguire il nuovo percorso “Nazionale Sprint”, che 

vedrà coinvolti solo gli atleti Elite e eventualmente gli atleti Junior più veloci. 

Agli atleti Elite inoltre verrà data la scelta di specializzarsi sulla disciplina Sprint o Bosco con 

diversi criteri di selezione. Verrà a crearsi in questo modo una specializzazione. Stefano Raus ha 

elaborato un programma del 2021.  

Altra novità per il 2021 sarà la creazione della squadra nazionale under 23, studiata per agevolare il 

passaggio dell’atleta dalla categoria Junior all’Elite, le gare alle quali parteciperà l’Under 23 

saranno quelle del COMOF e le Universiadi; resta aperta comunque la strada del passaggio diretto 

da Junior a Elite se l’atleta è meritevole. I Consiglieri apprezzano questa proposta dell’introduzione 

della Squadra Nazionale Under 23. Giovanelli informa che la proposta è partita dall’allenatore 

Mamleev per permettere agli atleti under 23 in due anni di maturare esperienza ed essere introdotti 

nella categoria Elite negli eventi internazionali in modo graduale. 

Il Consiglio Federale prende atto della Relazione del responsabile Giovanelli. 

Il Presidente comunica a questo proposito di essere andato al raduno del Renon e di aver avuto 

buone impressioni e di aver visto una buona squadra. La Federazione vuole essere aperta a tutti gli  
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interpreti di ogni disciplina ed essere una Federazione trasparente che sappia anche cogliere le 

criticità per saperle superare. In settembre ci sarà anche una riunione con i corpi militari. 

A conclusione del Consiglio il Consigliere Andrea Gobber chiede alcune delucidazioni per i 

Campionati Italiani Long riguardo alla possibilità per la categoria Elite di un ristoro che rispetti il 

distanziamento ed il monouso del materiale. 

Il Presidente Anesi termina informando dell’incontro con la Società organizzatrice della Ciaspolata 

che ha proposto un possibile accordo per una convezione. 

 

Non avendo più nulla da discutere la riunione viene chiusa alle ore 13.30. 

 

 

 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini       Sergio Anesi 

 

 

 

 

 


